

Pág.: 8 Cm2: 289,7 VPE: \$ 231.732 Fecha: 18-06-2025 2.800 Tiraje: Medio: Diario Chañarcillo Lectoría: 8.400 Diario Chanarcillo Favorabilidad: Supl.:

No Definida Noticia general

Corporación Atacama Sostenible: Corporación Atacama Sostenible: voz articuladora para el desarrollo regional Título:

Corporación Atacama Sostenible: una nueva voz articuladora para el desarrollo regional

l pasado 5 de junio del 2025, se fundó la Corporación Atacama Sostenible: una nueva voz articuladora para el desarrollo regional.

Daniela Rojas Escobar, presidenta de dicha corporación, afirmó que la motivación que los llevó a la creación de esta instancia fue a que en Atacama hay un potencial inmenso, pero también una fragmentación histórica entre sectores, territorios y actores. "Nuestra motivación nace de esa necesidad urgente de articularnos, de tender puentes entre industrias, comunidades y personas. Queremos ser una "casa común" donde podamos conversar, colaborar y proyectar soluciones concretas, con foco en la sostenibilidad, la innovación y la identidad territorial".

Sobre los primeros pasos darán como Directo-

rio, la abogada indicó que;
66 tenemos una hoja de ruta clara: consolidar jurídicamente la Corporación, levantar una pla-taforma digital, generar alianzas estratégicas y priorizar ejes de acción con visión de corto y largo plazo. Ya nos reunimos con el Gobernador Regional y otras autoridades; así como también con la Multigremial nacional. Nuestra meta es clara: que Atacama tenga una voz colectiva, moderna, y decidida para enfrentar sus desafíos"

Por su parte, Manuel Flores Madrid, Vicepresidente de la corporación, señaló que el directorio refleia la diversidad del ecosistema productivo regional: minería, logística, turismo, diseño, ciencia de datos, sostenibilidad, y más.

66 Hay empresarias, consultores, líderes territoriales y gremiales. Esta diversidad no es casual: buscamos que la Corporación represente a una región viva, compleja, y con múltiples talentos que deben trabajar de manera colaborativa'

En tanto, Paula Guerrero Zaro, Secretaria de la Corporación Atacama Sostenible, se refirió al rol cumple la planificación estratégica regional en este proyecto, explicando que:

66 La planificación estratégica regional cumple un rol fundamental en este proyecto, por que nos entrega la hoja de ruta para el desarrollo de Atacama con una mirada de largo plazo, construida colectivamente a través de la Estrategia Regional de Desarrollo (ERDA 2024-2034). Este instrumento no solo nos orienta en las acciones prioritarias, sino que se complementa con la prospectiva, per-mitiendo anticipar desafíos y oportunidades en un contexto dinámico marcado por el cambio climático, la transición energética y la transformación

La articulación entre planificación y prospectiva es clave para fortalecer una gobernanza más cercana, ágil y efectiva, que impulse decisiones coherentes y alineadas con las necesidades y aspiraciones del territorio. En este marco, es esencial evaluar continuamente las políticas públicas e iniciativas que se implementen, para generar aprendizajes y retroalimentar el sistema regional de planificación. Solo así lograremos ajustar las estrategias y mejorar el impacto real en áreas prioritarias como agricultura del desierto, energías renovables, capital humano y encadenamien-

Finalmente, otro de los integrantes que entregó su opinión en la entrevista fue Guillermo Reyes Pérez, tesorero, quien dio cuenta de los elementos innova-



res que trae esta Corporación respecto a otras iniciativas similares. Indicando que

66 lo primero es que no venimos a reemplazar a nadie, sino a sumar capacidades. La Cor-poración tendrá Consejos Gremiales transversales, una asamblea abierta y una estructura flexible para conectar actores regionales, nacionales e internacionales. Queremos generar incidencia desde la colaboración, visibilizar buenas prácticas y destrabar proyectos que hoy se pierden entre la descoordinación y la desconfianza".

Otro de los personeros de la corporación que entregó su testimonio fue su director, Sebastián Navarro, quien expresó que esperan de la ciudadanía y los actores regionales que se sumen a este

66 Que sientan a este proyecyo como un es pacio colaborativo donde todas las miracuentan. Desde el turismo hasta la industria, desde el agro a la ciencia, necesitamos generar vínculos sólidos. Lo que nos une es el amor por Atacama y la convicción de que podemos y debemos hacerlo meior.

Finalmente, la presidenta de la Corporación Atacama Sostenible, Daniela Rojas agregó diciendo que,

66 la Corporación Atacama Sostenible es una invitación a construir juntos. Conectemos personas, territorios e industrias con un mismo propósito: hacer de Atacama una región integrada, próspera y sostenible. Este es solo el comienzo. Y lo mejor, es que es con todas y todos".